

LE MADAWASKA

CINQ SOUS LE NUMERO

Edmundston, N.-B., 1er NOVEMBRE, 1928.

QUINZIEME ANNEE No. 44.

Saisie d'Alcool A St-Basile

La police provinciale fait une importante saisie de liqueurs alcooliques de différentes sortes à St-Basile, samedi dernier.

Des liqueurs alcooliques pour une valeur de plusieurs centaines de dollars ont été découvertes samedi dernier sur les propriétés d'un nommé James S. Cyr, à St-Basile. La saisie comprend 119 bouteilles de gin, cinq bouteilles de whiskey, huit bouteilles de brandy, 18 canistres de trois gallons d'alcool et cinq barils de 5 gallons de vin.

La saisie a été faite par les constables Peters et St-Pierre de la police provinciale, et la marchandise fut transportée aux entrepôts de Frédéric par le Sergeant Leitch de Grand Sault.

BUREAU DE POSTE A BOUCTOUCHE

Bouctouche, N.-B., 25.—M. T. D. Rankine, architecte du Département des Travaux Publics, Ottawa, était ici cette semaine en rapport avec la construction du nouvel hôtel des postes de cette ville. Les plans et devis de cet édifice ont été préparés par M. R. A. Fréchet, architecte, de Moncton et il ont été approuvés par M. Rankine. Des soumissions seront immédiatement demandées.

LA CHAMBRE DE COMMERCE D'EDMUNDSTON REPREND SES ACTIVITES

Importante assemblée des hommes d'affaires de la ville lundi dernier. — Plusieurs questions importantes sont discutées. — Réélection des officiers et nomination d'un comité de recrutement.

Depuis un an la Chambre de Commerce de la ville d'Edmundston était restée inactive, du principalement au départ de son président, M. R. B. Owens.

Lundi soir dernier, sur l'initiative de quelques citoyens, une assemblée des hommes d'affaires de la ville fut convoquée à l'Hôtel de ville. On procéda immédiatement à la réorganisation en nommant les officiers suivants: président, M. J. F. Rice; vice-président: son honneur le Maire Cormier; secrétaire M. C. N. Bégin; trésorier, M. Thomas Guerrette. Presque tous les membres présents souscrivirent sur le champ leur cotisation annuelle. Un comité de recrutement composé de MM. Robert Sirois, Arthur J. Cyr et E. J. Hubert, fut nommé pour enrôler de nouveaux membres.

Plusieurs questions importantes ont été soumises à l'assemblée. Il fut suggéré d'essayer d'intéresser le gouvernement dans l'entretien des chemins d'hiver entre Edmundston et St-Léonard pour permettre aux autos de circuler librement. Il semble entendu que les chemins d'hiver seront entretenus de cette façon de Madawaska, Me., à Van Buren, cette année. Ils seraient à l'avantage du commerce local et canadien si nous avions la même chose.

Une autre suggestion fut celle de demander au Conseil de ville d'afficher le nom des rues et donner des numéros aux maisons, dans le but d'obtenir plus tard un service de facteurs pour la livraison postale.

Le Dr Laporte, MM. J. F. Rice, A. J. Cyr, Léon Gagnon et C. N. Bégin ont adressé la parole à cette assemblée.

La prochaine assemblée de la Chambre de Commerce aura lieu le 14 novembre.

EN VISITE AU CANADA

Halifax N.-E., 26.—Le Rév. P. Le Vallois, ancien supérieur du Séminaire du Sacré-Coeur, à Halifax, et maintenant premier assistant du Supérieur-général à Paris, France, est en visite ici. Il fait une tournée à travers le Ca-

LES ELECTIONS PRESIDENTIELLES AUX E.U.



M. Herbert HOOVER républicain.



M. Alfred SMITH démocrate.

Les américains iront aux polls mardi prochain le 6 novembre, pour choisir les électeurs qui éliront le président de la république américaine. La lutte électorale a été très acharnée et il est difficile de dire qui de Hoover ou Smith l'emportera.

JOS. A. OUELLET DE VAN BUREN EST TUE ACCIDENTELLEMENT A UNE TRAVERSE A NIVEAU VENDREDI

M. REGIS HEBERT EST DECEDE

Mercredi matin, le 31 courant, est décédé à St-Basile, Sieur Régis Hébert, époux de Mme Edith Soucy. Le défunt était âgé de 77 ans et 10 mois.

Quatre son épouse il laisse quatre fils: Jérôme, Stephen et Baptiste d'Iroquois, Michel, de Band Oregon; cinq filles: Mme Irénée Martin de St-Basile, Mme Willie Poudre d'Edmundston, Mlle Euphémie, Ida et Marie, de St-Basile.

Les funérailles auront lieu dans l'église de St-Basile samedi matin à neuf heures.

A la famille en deuil "Le Madawaska" offre ses sincères condoléances.

La locomotive frappe son auto au moment où il passait sur la voie. — Le défunt était très bien connu dans la région.

Un terrible accident est survenu vendredi dernier dans la ville de Van Buren alors qu'un citoyen en vue de cette ville voulait traverser la voie du chemin de fer près du pont international.

Joseph A. Ouellet, c'est le nom de la victime, se rendait à St-Léonard en auto dans l'après-midi de vendredi dernier. Malgré que plusieurs autos stationnaient sur la voie ferrée, il ne s'aperçut pas qu'un train venait à grande allure.

Au moment où il s'engageait sur la voie la locomotive trappa l'auto et la projeta à plusieurs pieds. Ouellet fut ramassé sans connaissance et ne vint que quinze minutes après l'accident. L'auto n'est plus qu'un amas de ferrailles.

La victime était bien connu dans la région, où sa mort a causé une grande émotion. M. Ouellet avait obtenu récemment le contrat pour la construction de l'église de Stockholm. Il conduisait aussi d'important travaux sur les routes de l'Etat.

Le défunt était âgé d'environ 43 ans. Il était marié et n'avait pas d'enfants.

NOUVEL ADMINISTRATEUR DE LA BANQUE PROVINCIALE DU CANADA

A une récente réunion du Conseil d'Administration de la Banque Provinciale du Canada, monsieur le Notaire Joseph Sirois, de Québec, a été élu membre du conseil, succédant à l'honorable Némèse Garneau, C.L., qui a cru devoir démissionner en raison du mauvais état de sa vue qui l'empêche d'assister régulièrement aux réunions des administrateurs. D'autre part, l'honorable M. Garneau a bien voulu accepter de continuer à agir comme l'un des Avertisseurs de la Banque Provinciale du Canada, à Québec.

Monsieur le notaire Sirois est le Chef de "Etude de notaire Sirois et Sirois, l'un des plus anciens et des plus importantes de la ville de Québec. Il est aussi Rédacteur de la Revue du Notariat Professeur à l'Université Laval de Québec, Officier d'Académie, Membre du Conseil d'Administration et de Fiducie de Montréal, et Président de la Chambre des Notaires de la province de Québec.

Un billet de \$5.00 a été perdu mardi soir à partir du magasin de Mme L. P. Fournier jusqu'au magasin de M. Jos. David, sur la rue de l'Eglise. Prière de le remettre au Bureau du Madawaska et recevoir récompense. 1678-11-11.

L'HON. M. DUNNING ET LE BILINGUISME

Au cours d'une assemblée tenue à Québec, dimanche dernier, l'honorable M. Dunning qui a accompagné le premier ministre du Canada à Genève, faisait sur le bilinguisme, les remarques suivantes bien significatives: "Une impression que je rapporte de mon voyage outre-mer c'est la belle leçon de bilinguisme que nous a donné Genève. Cette leçon de fait incite tous les Canadiens à mieux connaître les deux langues officielles de ce pays. A la réunion de la Ligue des Nations, on parlait couramment les deux langues. Tous les rapports des délibérations étaient publiés en anglais et en français. Souvent dans le passé j'ai demandé aux Canadiens d'apprendre les deux langues officielles de ce pays. A Genève, j'ai compris toute la portée pratique de ce conseil. On dirait peut-être que je ne prêche pas d'exemple, mais n'oubliez pas que je n'ai pas eu d'autre école de français que la Chambre des Communes, ce qui ne pouvait guère m'aider, à mon âge... Les Canadiens capables de parler les deux langues ont de grands avantages sur les autres..."

MONCTON COMPTE 20,586 AMES

Moncton, N.-B. 29.—Le recensement fait par la commission scolaire de la ville de Moncton indique que la population de la cité est de 20,586. âmes.

C'est une augmentation de 3000 âmes depuis 1921. La ville de Moncton compte environ huit mille acadiens.

LES ACTIVITES DE LA COUR

Un homme de St-François est accusé d'avoir coupé et pris du bois sur la terre d'un voisin. Son cas a été amené devant le magistrat de police pour être plaidé.

Une cause importante s'est introduite devant le magistrat Bégin vendredi dernier. Un homme de Ste-Anne de Madawaska est accusé d'avoir tiré un coup de fusil sur un autre homme avec intention de tuer. Cette cause, commencée vendredi dernier se continuera vendredi de cette semaine. Si la culpabilité est prouvée, cette cause sera envoyée devant la grande cour.

La cause des personnes de Clair accusées d'avoir troublé la paix publique est en suspens et se règlera dans quelques jours.

Un homme de la ville a été traduit en cour de justice sur l'accusation de refus de pourvoir à sa famille. Il est actuellement en prison en attendant son procès.

Un étranger a dû passer la nuit en prison la semaine dernière et payer \$13, d'amende, pour avoir troublé la paix dans un hôtel local.

Un américain est poursuivi par le Département du Revenu pour avoir transporté en terre canadienne de la marchandise américaine. Deux autres devront bientôt répondre à l'accusation d'avoir eu un alambic en leur possession.

ON PREPARE LA CAUSE DES BIENHEUREUX

Québec, 27.—Mgr. B. P. Garneau, de l'archevêché, et le R. P. Théophile Hudon, S. J., ont été requis de se rendre sans retard à Tracadie, N.-B., pour l'enquête qui se tient là, à la demande de Rome, en la cause des Bienheureux Martyrs, laquelle enquête doit se terminer tout prochainement.

Il est probable que les dossiers partiront pour la Ville Eternelle.



PETITES NOUVELLES D'UN PEU PARTOUT

SEPT ENFANTS SE NOIENT EN PATINANT
Oslo, Norvège, 26.—Sept enfants se sont noyés en patinant avec trois autres compagnons sur un lac, à Ballangen, selon un message reçu aujourd'hui de Narvik. Les trois autres enfants ont été sauvés par des spectateurs.

UN DISCOURS ELECTORAL SUR UN DISQUE

Saint-Jean Terre-Neuve, 27.—L'une des caractéristiques de la campagne électorale qui se terminera par une élection générale le mois prochain, c'est l'emploi par sir Richard Squires, candidat dans le district d'Humber, d'un disque phonographique énonçant son discours-programme.

EXEMPLE A SUIVRE

Paris, 26.—En Suisse afin de proposer à l'augmentation consacrée de la consommation de l'alcool, le Conseil d'Etat a décidé de refuser à toutes les communes l'ouverture de nouveaux cafés de 1928 à 1931.

DANGER DE L'ALCOOL

Paris, 26.—Plus de la moitié des alcooliques deviennent tuberculeux, dit le Professeur Lancelotti; aussi la tuberculose est-elle le plus grand danger qui menace les alcooliques.

PETRIN PASSERA 20 ANS AU BAGNE

Québec, 26.—Le jeune Rodolphe Petrin, âgé de 14 ans, accusé d'avoir tué son père et trouvé coupable d'homicide involontaire par le jury, aux Assises, a été condamné ce matin, par le juge en chef sir F. X. Lemieux, à vingt ans de pénitencier.

PRIX NOBEL POUR LA MEDECINE

Stockholm, 26.—Le prix Nobel 1928 pour la médecine vient d'être décerné au professeur Charles Nicolle directeur de l'Institut Pasteur à Paris, pour ses travaux sur le typhus.

MORT ACCIDENTELLE DE LOEWENSTEIN

Boulogne, France, 26.—Un verdict de mort accidentelle a été rendu hier par le magistrat Monnesijn, qui a fait l'enquête sur la mort du capitaine Loewenstein, disparu d'un aéroplane au-dessus de la Manche le 4 juillet. Ce verdict termine l'enquête ici.

LA SEMAINE DU POISSON

Montréal, 25.— Cette semaine est consacrée à populariser la consommation du poisson. La semaine du 29 octobre au 3 novembre a été proclamée la Semaine du Poisson dans tout le Canada. L'Association des pêcheries du Canada a fait distribuer à cette fin plus de 60,000 affiches. Le radio coopère au succès de cette propagande.

ST.-BASILE, N.-B.

—M. et Mme Léville Cormier de Portage Lake étaient en visite ici dimanche dernier.

—Le révérend Père Maillard de Québec a passé quelques jours au presbytère la semaine dernière.

—M. Alphonse Mercure, opérateur du Canadien National à la Rivière-Héne, est actuellement en visite chez son père M. Régis Mercure.

—Mardi de cette semaine a eu lieu la sépulture de Mlle Marie-Anne Bélanger, fille de M. Louis Bélanger d'Iroquois, décédée à Rochester N. Y., à l'âge de 82 ans.

—avant l'avènement d'un tel est possible que les canonisation aient lieu

LE CINEMA

La personne de Moncton qui a adressé une note à ce journal, au sujet du CINEMA, la semaine dernière, nous obligerait beaucoup en nous faisant parvenir son nom, que nous garderons confidentiellement. Pour répondre à la question posée, il nous faut un nom et une adresse.

La rédaction.